

Restons anarchistes !

L'actualité internationale ou hexagonale est à désespérer du genre humain. Pourtant, si le pire de l'action humaine occupe démesurément le champ médiatique, le meilleur loin du spectacle existe et c'est sur lui que nous les anarchistes nous misons.

Avec le conflit israélo-palestinien interminable, la tragédie du 7 octobre et ses conséquences politiques notamment en France, il y a, pour le moins, de quoi être ébranlé. Mais passé la stupeur, notre grille d'analyse appuyée solidement par notre éthique, doit nous permettre selon moi de prendre une position sans ambiguïté, sans céder aux injonctions de maîtres à l'indignation très sélective ou aux roitelets médiatiques qui exigent un abandon de notre esprit critique et donc une soumission à leur idéologie qu'ils ne cachent même pas.

C'est vraiment peu de dire que nous n'éprouvons aucune sympathie pour le Hamas qui est une organisation islamiste inféodée à l'Iran et au Qatar. Évidemment, nous n'en avons pas non plus pour le gouvernement israélien qui est clairement pyromane en exerçant avec brutalité une politique d'occupation et de colonisation.

En pénétrant le 7 octobre en territoire israélien et en massacrant volontairement les hommes, les femmes après en avoir violées certaines, les enfants, y compris des travailleurs étrangers et même les animaux, le Hamas a certainement obéi à une stratégie non de résistance mais de provocation planifiée depuis longtemps, sans doute avec l'aval et la complicité de ses mentors à commencer par l'Iran.

Les véritables raisons de ce massacre nous échappent encore mais obéissent certainement à une stratégie géopolitique à la fois régionale et internationale où le coût humain est absent sinon calculé.

Cette incursion meurtrière ne pouvait pas laisser le gouvernement israélien sans réagir et celui-ci avec ses bombardements massifs écrase sans aucune retenue une ville et ses habitants et commet à son tour des crimes de guerre. En même temps, en Cisjordanie des colons religieux et l'armée qui les protège en profitent aussi pour assassiner des Palestiniens sans que ces assassinats et l'expropriation de leurs terres scandalisent nos imprécateurs.

À ce jour, nous ne savons pas comment cette guerre va finir. Mais déjà on peut dire que les Palestiniens de Gaza sortiront encore plus appauvris et meurtris par les bombardements destructifs et peut-être seront-ils définitivement chassés de ce territoire. Quant à la société israélienne, elle sera nettement moins ouverte et certainement hostile pour longtemps à une solution de paix juste.

De nouveau, nous avons une guerre où ce sont les civils qui payent un lourd tribut à un conflit qui dure depuis bien trop longtemps. Celui-ci perdurera tant que les Palestiniens ne vivront pas sur un territoire viable pour leur société, et donc non parcellé comme c'est le cas aujourd'hui. Les Israéliens et les Palestiniens en oubliant Dieu et le messianisme mortel sont dans l'obligation de vivre sans doute pas ensemble mais côte à côte. On peut rêver.

En attendant cette solution hypothétique nous devons rester anarchistes, en refusant de choisir entre le Hamas et les autorités israéliennes mais soutenir les Palestiniens et les Israéliens de « bonne volonté » qui malgré tout défendent l'idée de la paix et du dialogue, dénoncer la propagande médiatique, combattre toujours et encore l'antisémitisme bien sûr mais aussi le racisme anti-arabe qui fait du Palestinien un monstre sanguinaire. ►

**Jean-Louis Phan Van,
novembre 2023**